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( a 榮尼亚联合共和 n o

塞浦路斯共和国总统 

斯 皮 罗 斯 ，基普里巫努先生的讲话

1 . 主廣：今人 r z r , 人.么将听収塞浦路斯共和 

旧总统斯皮■'斯 ，基普讯业努先化 IÏT K的 讲 我 栄  

-f:地代农入会，对来浦路斯化 f llN 总统斯皮罗斯• M 
普里亚怒先化m K来剑联 f r I i=:l -ii4;-欢迎，并请他h'，j大 

会讲话。

2 . 基普里3E努先生 (塞浦路斯）：先生，我十分

A；会 ;t ï - '  M 'tD i i l  ；n ^  i '

廣这个A 级则务。你 的 1、f义 你 个 人 " l i iA ：愧 

的赞颂，而且也是对桑尼亚联合共 和 ®及其开明的 

领袖朱利叶斯，尼雷尔总统，以及认为你是个好代表 

的非洲:大陆的赞颂。你在国际事务方面长期积累的径 

验，以及你和你的国家在国际社会中享有的咸望，将 

存助〕̂你 成 功 地 1，分 !̂：;̂ ^的大会的 ÎK 议工 

作。我不能不提及坦桑尼亚和衆浦路斯之M 的密切联 

系，以及找W 伟大的须Vf人、 LJ*故 的 斯总统 

和我卞人 ' .iW  尔总统之1'| ij的k  iïl：,

3 . 我还要向你的前住、哥伦比亚的列瓦诺先生 

致敬，他以卓越的方式成功地主持了我们大会第三十 

三届会议的工作。

4. 我也十分高兴地对秘书长库尔特，瓦尔德海 

姆先生所作的贡献 ; 示：：ĵ  i! ï的敬意和赞赏，他 • i m  
心 使 朕 -个 ïï'W h'IISi;A■作、化、 久fn f- 'j 
安个的4 i效机Hj , 这 侦 他 赢 r  A 休 £r M 1M的111戴和 

感激。

5 . 我还要对与我们同属英联邦的一个国家——
圣卢西亚表示热烈的欢迎；今年早些时候，我们数十 

分高兴地欢迎该国参加在卢萨卡举行的英联邦W 家政 

府首脑会议。

6. 大会本届会议要审议的议雅包括许多为国际 

社会所深切关注的问题。

7 . 本 屈 会 议 政 治 和 i■☆济紫张h'，l 势小‘ 断力II 

剧，可能加深人$ 对其前途的失望i t 緒 恐 心 现 的  

位机11益加深的严峻f f  U  K ü  j|:的。极 ® 巧 基 卞  

的 11 Jvj；-— 一 即 通 过 维 沪 平  Ij‘安 以及 iJ!
新的Wfc;经济秩序—— 依 然 实现。

8 . 在这方面，我认为有必要讲一下，寇浦路斯 

贤 ifi： 1|| J l： ☆:场，即 /I-: ||| /î；♦ 球M 题或 11;，1 u  冲突 Ii'l', 找 

Ii 1 hv iA Ii ID： ,'i I k| Ji ! L ；t  fi'i 的 ft I l>l I*-) i J ' | i i l J i ： tU H，i 込 

一点，我们认为秘书长的报吿造一份具t i十分重大A  
义的文件。报告对世界事态发展所作的回顾以及对肩 

势所作的评估，我们应该给予充分考虑和重视，并以 

此作为在一般性辩论中开展讨论的基本前提。而对世 

界形势急剧恶化的肩而, 秘书长正确地指出:

"如果射效地利用联合® 这一未来W U 社 么 

的 »r 1 , 它就nj能 決 .今 人 fr:的人部分

4 '  观象和|'，>1题提供独特的辦助… … . 这不 i i 一
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♦ 摘象的画想主义间m 丽是^个擴及切身利養

的实际何题，它也是一个紧迪賊题》

I , 第一节>

9 . 在上月初于哈瓦那举行的簿六次不结》国家 

国家和政藤首脑会议期间，特别:是第三世界国家有力 

地董申弁支持了这个前提. 据我看来，该会谈象征着 

第三世界国家通进联合 ® 调《世界政治和经济秩 

ifir你出的真IE 努力. . Ill 大[旧依然采取梭对抗态， 

W 际上 II :iiâ增多的不安介和:/Û政府状态的M , 成胁 

到人炎社会的基础本身。在这方面，不结盟国家为胆 

止遠些不祥的发展趋势所作的真正努九，具有更重大 

的意义。正如秘书长报告所指出的那祥，不结盟运动 

是 "这一积极的发展趋势的良好范例"〔同上）。

1 0 . 无疑，我们还要作出比现在多得多的协同努 

力才能实现一个新的国际社会。但是，从第三世界的 

声音不被听取、注意和理購的时候到现在，我们已走 

过了漫长的道路。

I I . 不管事态发展如何，有一个基本的事实始 

终未变，即迫切需要求助于宪章规定的法|^^秩序和安 

全休制。为此，必须采取果断的步骤落实宪翁第七京 

m M 'Â L .以使☆ '效 池 执 安 金 M 'K 会的化，议，从ÏÏN'恢 

S i朕 的 权 威 。

1 2. 今年秘书长的报告在谈到不执行安全理事 

会 î j i议的问题时尖锐地指出：

"迄今为止尚未充分形成的东西是对作为一

个真正国际社会的可行模式的整个联合国的目标

与活动的普遍和一贯的支持。对安全理事会很多

决定的反应或没有反应，就特别明显地表明了这

一点。"〔同上，第十节）

1 3 . 由此可见，仅仅遮责通过而且往往是一致 

通过大会和安全理事会的决议，而乂不加以执行的M 
WI, 实际上只么起到侦本组丧 !)<i：i 并彼励小‘执 Î J- 

決议的 If]家继续采取版视这种决议的态從的作川„ 所 

以，去年-我提出的举行一*次大公特别会议雜独处理这 

个至族重要阿题的.建议，1现在 fct以往任何时候都更 

中肯了。如果举行特别会议讨论执行联合M 決议的问 

题目前是不可特的:话，那么至少应该认'真考虑将这个 

何« 作为一个优先项目邦入明年的议程。塞浦路斯愿

与同!意将此項:目到入大会卞風会锻议程的建谈的任何 

其他会员国合作《这是一个与我们塞浦路斯人关系极 

大的项目，而嚴很显然,也是与其他人以及整个联合国 

关系极大的项目。

14 . 一个基本的事实足， 在 我 们 决 心 使 联 [i；l 

成力 - • 个维炉旧际和平、促进作的更为有效的机构 

时，这是我们必须对付的 .一个挑战。如果我们能把这 

，‘决-心力!成 际 0 动一 ~ 级|1!联Yvn、!么员W-«丫I 独和化 

休地这禅 j ;，做—— 那就会航次 •今大Ht界所 ifif临的儿乎 

所有的问题，不管它们是国际和平与安全问题、 IW际 

经济关系问题.、 人权间题，还是国际法问题。只有通 

过实际忠实执行宪章的文字和精神这一办法，才能使 

世界变得比今天安全、公正和和平。如果不采取这一 

办法，联合国就无法建立宪章所设想的国际安全体系 

和秩序，而这种体系和秩序是一个有组织的国际社会 

维持和平与生存必不可少的条件。首先需要创造信任- 

气氛的道理以及解决许多危急问题特别是裁军问週的 

关键就在这里。

1 5 . 裁军问题已成为一个引起全世界最严重关  

切的 tîf‘遍牲问週。逐 a；升 级 的 竞 赛 足 这 个 问 题 的  

核心。 多 1̂--. )|C-/|-： |^ 种 $ b'i 会和 j l :他机购  1 |!力'义: 

M  B 作 1'1 -, \ K  m  别 ùi 的，力 j j , || I.成效  i t  微 。 Æ  此朋 

1'| j j以对抗的方式积聚军备的活动一直在极其迅速地升 

级。例如，1 9 7 4年的军备开支楚2 2 5 0亿英元， 1 9 7 9平 

预料会达到 4 0 0 0亿美元， 而且这个数字还会继续增  

大。

1 6 . 螺旋上升的军备竞赛问题迄今为止之所以 

难以解决，是因为世人仍然在一种从过去继承下来而 

现已过时的力量均衡概念的推动下行事，而在一个两 

极化的世界里，力量均衡便成了武器均衡。为实现这 

种均衡所作出的努力本身势必引起军备竞赛。最近发 

化的一个a 有重大 I Î：义的事件楚，在两个超级大国举 

 ̂i îf ï 轮限制战略武器会谈之后缔结了存关的条约。2 
人们希g)., 这个事件能导致进入下一个阶段，使有 

符制的》(备竞孫变成真正的裁东。3»^-方腐，鉴 r 今 

天世界仍然面临的现实，把问题筒单化或过分乐观也 

是错误的。部分裁军办定是有积极意义的。但它们不 

应原地踏步而无后续行魂，m 为如果不实现全iw彻胀 

裁军以及在此之前，这种形式或那种形式的军备意赛



必然继续 K去，从而戚胁国际和平与安全，甚至咸胁 

到我们这个星球上生命的生存。所以，目标过去一直 

是而且现在仍然是在有效的国际监督下实现全面彻底

1 7 . 现在，我想谈谈联合国维持和平行动这一 

重要问题，并对多年来驻塞部队在极其困难的条件下 

为塞浦路斯和平事业所作的阜越贡献表示感谢。特别 

是我要借此机会向派出分遣队或在物质上对塞浦路斯 

境内的维持和平行魂作出贡献的H 家 隶 示 深 切 的 感  

谢 。我还要说，各分遗队的宜兵在履 t i 他们的艰Ë 职 

责时所表现出的堪称模范的精神，给我留下了很深刻 

的印象。最后，我 要 向 秘 书 瓦 尔 德 海 姆 先 以 及 他  

{V. ^̂ 11约 和 尼 科 叫 亚 的 作 者 找 们 深 深 的 谢 ,0: ,他 

们在驻塞部队履行职责方面发挥了建设性作用，并为 

找到解决塞浦路斯问题的公正和可行的办法作出了努 

力 。

1 8 . 但楚，不菅维持和平 ;{ÿ动在遏制潜在的煤 

炸性局势方面是多么的成功，它们不可能推动问题的 

公正解决，除非与此同时在联合国有关决议的基础上 

或遵照这些决议，作出不屈不提的購和努力。假如我 

不指出这一点，那我就失职了。不采取并行不悼的果 

断行动来贯彻这些决议就无法在公正的基础上实现和 

平 . 它只能造成仅仅长期维持不公正的现状的结果。

1 9 . 511立新的 ^ 际1^^济秩序 |'"1题列入*{!^们的议 

必11^今 lL 经多作了。我们在:各个级別 h 花了人 i â 的时 

间专门审仪这个十分重要的问题，而旦这样做是很有 

道理的。毫无疑问，这个问题应当得到我们的充分重 

祝和认真关注，因为如果我们要成功地摆脱贫闲与不 

发达的恶性循环，我们就必须 I Ï 先 促 使 ⑩ 种 比 较  

公正和平等的 1M际经济秩序。 前的H 际经济关系体 

系不能适应发展中国家的需要和要求。这个体系不仅 

使现存的不平等现象保持下去，而且使发展中国家的 

不利地位进一步恶化，扩大它们与发达工业国家之间 

的差姐。

2 0 . 联合国承认有必要在比较公 j£ 和平等的基 

础上调整经济关系，这是个令人鼓舞的迹象。所有有

方 把収 ;Y W 矜作是 R 论和推功解y；•这个乂被 

M 週的 j | i ^>近的 DI:垃，这 ÜLJïi - '个大有希望的新情

况。然而，尽菅我们作出了努力弁且愿意与发达国家 

进行谈判，但是就建立新的国际经济秩序而言，仍有 

许多有待改进之处。迄今为止，尚未取得任何实际进 

展 „ 今力作了h ) m 行的馆五展贸欺大会所取得的结 

染微不足道就证明了这一点。而且，我们遇到了挫 

折，情况恶化的迹象也在一年年増加。全世界所有的 

国家—— 富国和穷国都要重视这个问题，弁且采取协， 

同行动来解决'它，因为如果所任局势进一步恶化，这 

种疏忽的后果将是无法预测的。结果很可能是国际灾 

难。与发达 l i l家开始举行的对话必须继续下去，我们 

呼吁这些国家重新考虑和调整它们的谈判立场，以使 

能够在尽可能短的时间内取得具体成果。

2 1 .在ü i近结的然二次联合 H 海 ?M i，会议策 

八期会议期间，采取了一个积极的步骤，这就是会议决： 

定批准一项在明年内缔结海洋法公约的工作方案塞 

浦路斯一向主张迅速缔结一项全面的、普遍可以接受 

的公约 , 该公约应该i i i f r孩关于海岸相对或相邻的国 

家之间海炸区的划定问题的公正和适当的条款，同时 

应有一个和平解决争端的有效制度。一旦这个公约， 

结并开始生效，那将标志着在全球合作方面取得了一 

个® 大成就。

2 2 .在谈到促进尊重人权和基本自由的问题时， 

我要强调指出，我们完全致力于这个崇高的目标。塞浦 

路斯是首批加入国际人权公约[ 第 义 /)号决

和 们 徐 •切形戎种族歧视ra际公约 [ 第 2106乂 X  

义）号决议] 的M 家之一。塞浦路斯也是欧洲保护人权 

和基本由公约的悠署国。<我们一贯认为，遵守人 

权是世界各国的义务，任何背离这一方针的行为都处 

不能允许的，不菅为此提出什么样的理山。 要衣一 

下今的世界舞台就足以使我们相 f i ï , 就保护基本人 

权而言，目前的情况是不能令人满意的。更加令人遗憾 

的是，各主管机构如联合国人权委员会、消除种族歧 

视委员会和其他机构的许多决定，依然没有得到贯衡 

执行，恳请停止这种侵犯基本人权行为的令人极其痛 

苦的呼声未受到理膝。

2 3 .我国的情况更是如此，在那里，土耳其连  

续第五年继续践踏国际法的每一项准则，继续悼然侵 

犯塞浦胳斯人民儿乎所存的基本人权。我认力，现在 

全世界都知道欧洲人权委员会在1979年 8 n  31日公布



的裁決，认为土耳]!；的侵略东和领军对塞浦路斯人 

L\i犯 K 了 无 数 i 。 f  Ï 、k报 ft-的正式文本不久将向联

全体会iû W 分:Ï ；。 了 土 T lü t在塞浦路斯 

犯各种人权的行力形成对照，弁ilUH f 找们不仪膨使 

全世界相信我们致力于人权和基本f r i l l , 而 Jlü K 明我 

们的善意的热切愿望，我要重»:—下去年我在本大会 

发言时所说的话。我们同意设立一个联合国机檢，监 

督对塞浦路斯全体公民实行最高标准的人权和基本自 

111的倩况，并酌请向安全理事会或任何其他主管机构 

提出报告。这个建议可以很容易成为塞浦路斯问题解 

決方案的一个组成部分。

2 4 . 关于西撒哈拉，我们认为，这个非殖民化 

M 题要求有一项政洽解决方案，根据这项方案，有鉴 

于为在该地区恢复和平所作的努力，应该给予撒n/y拉 

人U iÙ 決和独立的权利。束浦路斯认力，® 近设:的 

经非洲统一组织 , 今印:在，※ 罗 维 亚 开 的 H 家和政府 

首脑会议第十六届常会确认的特别委货会〔见乂/34/ 
5 5 2 ,第ffO至9 i頁〕，应能为撒哈拉人民的自决权利提 

供保障。我们也欢迎毛里塔尼亚共和国和波利萨里奥 

阵线》最近达成的协议以及毛里塔尼亚从西撒哈拉领 

土撤出其苹队的行动，这是值得赞许的正确行动。

25. 我们塞浦路斯人对于在公正解决中东问题 

方面出现的情况变化深感不安。我们坚信中东问题必 

须全面解决以便确保巴勒斯坦人民不容剥夺的权利。 

我们不相信这方面的局部协定。因为巴勒斯坦人民是 

中东问题的核心，所以如果没有这个问题的所有当事 

各方参加，特別是巴勒斯坦人民的唯一合法代表一  

巴勒斯坦解放组织参加，是不可有任何真正的解决办 

法的—— 让我们现实地正视这一点吧，暂旦不谈原则 

问题。这样的一项解决办法—— 我再说一遍，没有巴 

解组织的参加，是不可能达成的一 必须以联合国的 

•fj m ：议力粮础，必须包括以色列眾队从所才1'被 |>7的 

阿拉伯领土全部撤出，以及实现巴勒斯坦人民不容剥 

夺的权利，其中色括建立他们自己独立国家的主权权 

利。

2 6 .我们的阿拉伯邻国非常清楚地知道，我们- 

塞浦路斯人一向袖在它们一进,禅卫阿拉伯御正义事 

业，在19 74年的事件使塞浦斯跟它们一祥蒙受不公 

正恃遇之前很久就是如此. 事实上，中东和寒浦路斯

除了礼地缠位置上ffi离狼近之外，它们今失所饰嫩断 

Pd题也力许多:化 它 们 都 遺 查 着 侵 略 和 |*̂ 领；它们 

都 在 别 旧 制 造 Mi来的m lvi 题，它们的人权都邀到 

教 ; / I:它们邮m , 都>fi'人任计划地企阁制造 

人射 K)边界 , 弁改变这择池K 的人口组成，办法是在 

用武力躯遂土著居民之后，大规模输入外国人口井在 

这些地区定居；在它们部瓜，都有人企图巩固靠入侵 

和侵犯人权制造的旣成事实。

27. 塞浦路斯一直严重关切地注祝着黎E 嫩的 

事态发展，强烈遗责宣布在该国南部地区建立一个名 

为" 自由黎巴嫩"的单独国家的行径，强烈遮责对南黎 

巴嫩采取的种种侵略行动，这些行动危及黎巴嫩的独 

立和领土完整，粗暴侵犯基本人权。我们呼吁联合国 

采取更果断的行动，他助黎E 嫩政府恢复它对该国全 

部傾 :k的:1Î权禾I !维护1 家的统-，-。

28. 在纪念儿个目前结 }l i的W 际反种族隔离年 

时，塞浦路斯同其他国家一起致力于消除种族隔离这 

一•祸害，因为种族隔离是一种危害人类的罪行，是 

对人类良知和尊严的侮辱。此外，塞浦路斯已多次表 

乐反对"班 Ifl斯姐化 "政策，l i l力我们认力，这种政策 

的目的就是要使令人憎恶的种族隔离政策制度化，并 

使损害一个国家的领土完整并把自决变成笑柯的移民 

殖民主义制度继续存在下去。

2 9 .在終止南非对势米比3E的委任统洽12年后 

的今天，比勒陀利巫种族主义政权坚持非法占领该领 

土，所以，纳米比躯的情况是说明安全理事会未能依 

照 ，';Ÿ贫:七 iTf的规在手采収严厉措施以便汰施早该

施的射关纳米比亚的强制性决定的一个最典型的例 

子。该种族主义政权的打算是水远不从纳米比亚撤 

出，除非安全理事会采取有效措施强迫它这样做，可 

以说明这一的事实足，迄々为止，它一.1Ï设法遗过 

使用各种策略来严重破坏和损害安全理事会早些时候 

核准的行动计划的实施。 1

30. 我们塞浦路斯人充分理解纳米比亚人民的 

困境，他们JE在遭受占领军作为国策来施行的种族主 

义和侵犯人权行为。这一同样祸害所带来的苦难。塞 

浦路斯将继续始终如一地支持纳米比亚人民在他们的 

民族解放运动—— 西南非洲人民组织的领导下进行的



jH义斗争, 直至整个纳米比亚族得彻底解放和独立力 

止。在这方面我要重申，我们反对并遗责南非力图弁 

吞納米比亚的一个组成部分—— 沃尔维斯湾的行径， 

这种行径显然是违反国际法，联合国宪章特别是安全 

理事会第385(1976)号决议的。

31. 通过所请的内部解决方案来解决津巴布韦 

问题的拙劣尝试，遭到了我们和其他许多国家的完全 

反对。我们坚定地支持爱国阵线和前线国家的领导人 

为使津巴布韦实现真正的多数人统洽和真正的独立而 

进行的斗争。

；î 2 . 最近 / h / ï 萨 的 族 联 家 政 府 r r 脑 

会议抛111 r  议和 ll'JÜL 'JLA/：i4/4：ii> -  S / I H 5 I 5 ,

附件，第7 5段〕，导•致《开了步得西业 :制 先 会 议 。这 

些建议和主张使我们对下述一点更加充满希望，即通 

过谈判解决该问题的前景尚未完全消失。在此期间， 

塞浦路斯将继续严格遵守安全理事会对索尔兹伯里政 

权实行的制裁。我们认为，任何放松制裁的行为都将严 

重损害和破坏为实现公正和平所作出的努力。

33. 如果我说要是联合国特别是安全理事会对 

南部非洲种族主义和压迫政权采取了更果新的行动的 

话，纳米比匪和津巴布韦的问题早就解决了，这是一点 

也不夸张的。安全理事会似乎不愿不再迟延地对这些 

嗤哺遥人的政权实行宪章规定的全面制裁，特别是强 

制 f  I: —f:济制战 . ff I {A、>-，这 M:毫 K\ ,lrt Ji|l 的 „

：)4 . m m 路 斯 池 i ；持/乂ür，的巴货 ' i 人 k；捉 

iU的)、V:按照1977什:签订的条约8侦Ui傘 巧 运 河 效 地  

运 的 变 求 ，并I1 Æ 这 金 i ：特巴智；>^衣效地行 

使它对K 全 部 国 土 的 权 。

3 5 . 现在我来谈谈我| '|己的国家面临的严重M 
题， 5 年多来，联合国一直在注意这个问题。联合国 

的有关决:议为公正和持久解决这个问题提供了基础和 

构架；然而，在 5 年后的今天，土耳其依然傲慢地Æ  
视这些决议。土耳其军队占领塞浦路斯40% 领土的局 

面仍在继续；20万塞浦路斯希族难民中无一人获准返 

回家园；2000名失踪人员尚未找到；在占领区，人权 

继续遭到粗暴侵犯，并且拒不给予全休塞浦路斯居民 

人权。

3 6 . 此外，正在通过大规模迁入的土耳.其 殖 LC:

者采取系统的措施以及其他措施，诸如在Èf领区使ffl 
土耳其货币，吊销塞浦路斯土族人手中所有有效的塞 

浦路斯护照，在占领区向塞浦路斯土族人和来1:1 土 1T* 
其的移民发放非法的地契, 以及采取其他不祥的行 

动。这一切都证明土耳其的目的是巩面目前的分洽肩 

面，或许甚至最终吞并塞浦路斯被占领的那部分领 

土。

37. 塞浦路斯问题实质上是土耳其与塞浦路斯 

共和国之间的争端，而不是象某些人虚假描绘的那样 

是塞浦路斯两族间的分歧。这是个入侵与占领的间 

题。塞浦路斯问题的同内方而是可以很容易解决的，

化没{> 外 1 ï f  (\- 111 1 ■■ W 的情况!'■, 把这 jlli i I： ★  ici 
拾 塞 浦 路 斯 人 Ü i- W 论和》 的W-。我们!使塞浦 

路斯成为一个没射外军队、 全独立、 'K ïf领土 

整、主权以及统一，非 '肖事化和不结盟的国家。

38. 我们已经同意实行联邦制, 尽管在过去许 

多宪法专家认为，对塞浦路斯这样的一个小岛国来 

说，这种解决办法是全然不可接受的。不过，当我们 

谈到"联邦 "时，我们指的是真正的联邦，一种能很好 

发挥作用的联邦，在这种联邦内，自由迁徙的权利、 

定居权、财产权将受到保护，人权将得到全面、—-致 

的实施和尊重。

3 9 . 另一方要的显然不是联11$,
，‘iM!k的 W 'ÿ ,  'i；：们 fl 的 iÜ 界， f lm 'i  的 Y .队， fl 
>丫 独缔结条约的资格， 放各 I 'I签 : 的推许A j j  
这种所谓収n 的- -个地IK J；- -个池K 的 iî- I«r W:.和签 

Wï。这种"收摊 "就 r iiH !«底分洽。

40. 领本撤出之前，我们足■IV权板绝谈判 

的。但是，我们没有那样做，而且尽管过去5 /平间存 

在着外国在领军，我们还是反复努力进行真诚的谈判。 

尽管由于塞浦路斯40% 的领土仍被占领以及入侵造 

成的其他情况，谈判不可能象联合国有关决议所规足 

的那样自由地进行，但是我们竭尽全力，以期通过与 

塞浦路斯土族"领导 "进行的谈判，找到某些共同点以 

求取得进展。而当一个人谈到塞浦路斯土族 "领导 " 
时，M:我们別搞错了，实际上它指的造安卡拉。

111 j V i•须？I::的在在，塞浦路斯土族领辱ViL令依赖1'-安 
卡拉，他们反映的是土耳其政府和土]ï 其 % 队的观



点，而不是塞浦路斯土族人的看後,因为他们当中的 

多数人在古领区悲惨和不公正的条件下过着不能令人 

满足的生话，他们对目前的情?兄极为不满，渴望着美 

好的明夫。因此，没有取得任何进展是毫不奇怪的。

4 1 . 但是，尽管过去5 年 I树有着这种令乂痛苦 

的经历和毫无成系的努力，我 仍 然 同 意 尔 5 J]
18 口和19日在秘书长瓦尔德海姆先生在场的情况 

与塞浦路斯土族领导人登克塔什先生会睹. 在会晤期 

间，我们与登克塔什先生达成了一项10点协议》它为 

通过谈判公正解决塞浦路斯间嵐提供了可靠的基础。 

我不想在此细谈人们对登克塔什先生为什么接受了该 

项协议所作种种猜测。然而，人们的疑团很快就消散 

了，因为仅仅几天之后塞浦路斯土族领导就在土耳其 

的支持下，采用种种可能的方法被坏协议和人们作出 

的新努力。尽管会谈于6 月15日正式开始，但仅持续 

了几天，塞浦路斯土族领导就开始提出继续会谈的先 

决条件。如果接受了这些先决条件，那就等于承认分 

治是塞浦路斯问题的最后解决办法。

4 2 . 我们继续遵守1979什: 5 )1 I !) 口的协议，i» 

fil.是我们不能接受任何先决条件、条件或111]解。如我 

先前所说，我们一再选择了谈判的道路，虽然我们楚 

有权不这样做的。但是我们不要为谈判而谈判。由于 

显而易见的原因，另一方可能要这样。如果为了对话 

而进行，奄无成跟約对 i?；•并Ü 以此作力欺骗世界舆论的 

手段，使它以为正在取得嚴种成果，而实际上却没;(f 
取得任何进展，那不是正派的做法，而且实际上只能 

产生适得其反的效果。

4 3 . 妨得进行有意义谈判的隙 lilf, 楚土蒋其方 

Wf缺乏放弃其分治和扩张政策的政治艇。我相信所 

Ï Ï 客观观察塞浦路斯问瓶的人现在都普遍认识到这一 

点。在过去的整旌5 年里,我们为通过谈判公正持久解 

决问题所作出的种种^^试，都遇到 r _ I J I :其的顽 liM不 

化这个不可逾越的障碍。但是如果出现可以进行有意 

义的实质性谈判的机会，我们将毫不犹豫地再次走到 

谈判桌旁来。

44. 今审我怀着千分遗憾的心情傅次向大会报 

i î f , 在 寻 求 趣 过 实 合 国 决 敬 ，來公正和平I f 决塞 

蒲路斯问题方® , 没有取得任何进展。尽管如此，令

我 感 到 :满意的是，在卢薛卡召开的英联邦会议上， 

以及在哈瓦那举行的第六次不结盟国家和政府首赚会 

议上，塞浦路斯的正义事业得到了压倒一切的支持。 

我们弁不反对举行两族谈判，f l 是在 5年多来谈判一 

直陷T-僵 的 情 况 下 ，你们指望一个受苦受地的K 族 

做 么 呢 ？袖 观 弁 來 等 W h怎么可以指望一个3 

¥ 多来蒙变外I «1 领所造成的破坏f  k后果的 lAi族 JÙ所 

事 ï i f , 放弃它 IM RI际 讲 坛 尤 联 提 Mi r i己理111 
以保求世界舆论的粮助并使它摆脱困境的权利呢？ ：iH 
因为如此，我们绝对有必要缠续毫不间断地谋求国际 

社会为我们伸张正义。我们刻不容缓地提请国际社会 

注意塞浦路斯局势，因为塞浦路斯被 t̂ î领及其所体:来 

的一切后系到现在已经5 年了，而且我认为，我们存 

权利要求国际社会采取更具体的行动实施联合国的决 

议，因为这些决议包含有公正持久解决问题所需的一 

切要素。我认为，我们有权利象津巴布韦人民、纳米 

比亚人民和巴勒斯迫人民那样，要求得到公冗 待遇。 

我们要求国际社会不仅要充分认识到塞浦路斯及其人 

民所遭受的极其不公正的待遇，而且要充分认识到塞 

浦路斯肩势充满☆许多胁到联浦絡斯及塞浦路斯以 

外地区的位险，如果不能按照联 iV  I *；1 ïk议找到- -项俩 

决办法的话。

45. 我们再次来到联合国是为了明确要求迅速 

有效地实施联 îV国的决议。在这方面我们认力，现YI-: 
是时候了，大会应该建议安全理事么实行究?：?第七章 

所规定的制裁，以迫使土耳其遵守它根据宪章承担的 

义务和联合国的决议。 虽然我们对由于有人玩弄政治 

权术而在实行制裁方面出现的困难不抱任何幻想，但 

是我们强烈地感到，对联1>旧 的 一 个 会 来 说 ，无 

祝本织的裁決而乂不受惩 Ï!1, 5 什:的时lïij已经是够 

长的了。如果联合国不采取具休行动，那么失败的将 

是联合[M, 而且在这我们人家都要使联合国成为一个 

维沪N te fll f  全的效机构的时候 , 这将严® 功 

揺人类对本组缀的信任。

46. 我坚信， 联合国可以做更多的事情。几年 

前，苏联建议在联合国主持下召开一次有代表性的国 

际么议讨论塞浦路斯问週并带助找到•-项符合联 

决议的解决办法。我们重》H , 我们« 受这项播议， a  
力我们认为它很有价值。我们希望大会能作出召开这



个& 议的决定，我们相信这个会议一定能够在解决塞 

浦路斯问题方面起到富有建设性的作用。

4 7 . 我们还认为，大会或者安全理事会应该任 

命一个由它们的成员组成的委员会，以便与秘书长合 

作，寻求一项在联合国有关决议的基础上公正和持久 

解决塞浦路斯问题的办法。这个委员会的组成和职权 

范闹 I、;，:该 lil大么或安个® 事会来决足。

• 1 8 . 此外，我 们 并 随 时 准 倚 考 虑 何 几 他  

m 侦 I > ']题 /I ■：联 议 的 j , t础 1.. r} n 公 ih w :久彻f决-的 

☆ ' 效办法。人人资知，给塞浦赂斯± 族领导 ;di调 /‘的 

邀安卡拉。我们已一而再、再而三地证明了我们的善 

怠。我们完全接受19 79年 5 月 1 9 日的协定。我已经提 

过我们在维护塞浦路斯全体公民的人权方面准备采取 

的措施。在此我重复一下我的建议，即在塞浦路斯共 

和同实行彻底裁军和非军事化，仅保留一支国际警察 

部队，这支部队需要留驻多久就留驻多久，以便必要时 

加强全体塞浦路斯人的安全感。这项建议得到了不结 

盟国家的贝尔格莱德宣言和哈瓦那宣言的赞同。从 

衆浦路斯撤出所有军队，以及在该典和国内彻底解除 

所 i ï 武装郁队的武装，这 4 ：! ^ 将力N ' ÿ 的 统 -和 A.Lvi 

W liU A ii l îY .iû J fK  没 ï ï N ' ÿ 的统 - ‘、 人.K；的W结和 

济 的 ‘休化，鬼 îllîlflf斯就不 "J■能作 ; -个独、'/:的N 家 

化 狂 K 去。任何一种分裂都是人为的，是述反全休寒 

浦路斯人的利益的。正因为如此，我们方面永远不会 

接受任何分裂国家的方案， 不管这种方案的题目或名 

称如何。如果外国停止干涉与干预，塞浦路斯能够成 

为全体塞浦路斯人一 - 塞浦路斯希族人和寒浦路斯土 

族人的乐园。ïïff，且当我向本组织说这番话的时候，我 

确信，此刻我说的话不仅表达了塞浦路斯希族人的看 

法，而且也表达了绝大多数塞浦路斯土族人的看法。

49. 我向你们介绍了我们今天对塞浦路斯问题 

所持的立场。大会@前面临的任务是制止土ir•其武装 

部队对塞浦路斯的一大片领土的占领以及全面实施联 

{]■ 11̂1的决议。联 W 必须竭尽全力确保塞浦胁斯孩 

何个W 家、联 合 个 么 i i  W 郁:Yi'权受的基卞权利 ， 

兆确保 rv先停止外国占领。 宪章提供了有关的方法，

W 此我们热切地呼呼全世界所有热爱和乎的国家帮助 

我们实现这个目标。我们呼呼本组织的全体会员国帮 

Bjj寇浦路斯维妒其主权、独立、领土※ 整、统一和不

结盟地位。今天是塞浦路斯独立19周年纪念日。但是， 

塞浦路斯的生存本身却处于危险之中。我们想要看到 

一个完全& 由和独立的塞浦路斯。我们要为我们的孩 

子创造一个比较安全的未来。我们要在塞浦路斯创造 

条件，使塞浦路斯希族人和土族人能够在一起工作、生. 
话和繁荣昌盛。我们真诚地要为在我们这个敏感和极 

具爆炸性的地区恢复稳定与和平作出最积极的贡献。 

IffllJl我们给塞浦路斯全体人民帯来幸福1.7希望吧！ /?1 
lljj我 们 结 过 5 <1:来來浦路斯及;11:人民一I ï 在经.受 

的这场4f::以 , ï状的恋剧吧！帮助我fn恢挺M 家的统一 

和人W 的Mi结吧！因为这是全体塞浦路斯人-实现幸福 

与繁栄的关键断在。帮助我们恢复正义吧；帮助我们 

恢复自由吧；帮助我们消除人们所受的苦难和这场引 

人注目的冲突吧！

5 0 .在这个特别的时刻，谁怎能忘记2000名失 

踪人员的家属及受扶养人的极度痛苦呢？他们未能了 

解到他们亲人的情况至今已有5 年了。我呼吁所有的 

人一起来对土耳其和塞浦路斯土族领导施加影响，使 

他们执行5 月19日关于失踪人员的协议，这项协议是 

在 秘 15长/K场的ti'l U  K缔结并111他 K  rii的。雅近iÀ略 

Yn'i；的如此线乂，以致/H犯卜''1|1行 5 什:ii7的今人仍fli 
不就这个纯W 人iü U义的M 题} 作n 'i ? 联 {V W 就 

不能在这h. I/ll‘ Ai i l l多的作为HLi ?

5 1 . 我要强调指出，关于塞浦路斯问题以及大 

会议程上所有其他的国际问题, 协调我们的努力是必 

不可少的，这样我们就可以采取具体和有效的齿骤， 

使全世界处处都能有全面的自由、全面的正义以及尊 

重人权 ,而不是由于受挂而不知所措或无力采取行动， 

只有在此基础上才能实现持久和平，而这正是联合国 

的任务与使命所在。

5 2 . 生席：我代表大会感谢塞浦路斯共和国总 

统斯皮罗斯，基普里亚努先生阁下刚才所作的重要发

议程明目 9

i般性辩论(埃）

5 3 . 谢赫先生（巴基斯坦）：主席先生，我们有^



你这祥一个登验丰富、智慧过人和糖力充捧的人来主 

持大会本屑重要会议，真是幸运。你对本世界组织工 

作所，的贡献一直是十分突出的。你的国家—— 组桑 

尼m 联合共和国以及尼赏尔单统, 是第三世界国家争 

取非辑民化斗争的化身。

54 . 让我也对你杰出的前任因达莱西奥•列瓦 

谓大使表示巴基斯坦代表团深切的谢总，他十分T 练 

的力•式指导了大会上雇会议的工作。

55. 我 们 对 亚 加 入 联 >̂11;1 热烈的欢  

迎 , 我们期t ï着 与 这 个 新 会 1 的政府和人b itt If. A- 
作。

5 6 . 过去一年中，使用武力作为政策工具的现 

象有所增加令人十分不安。武装袭击和对别国内政进 

行军事干涉的事经常发生。几十万男人、妇女和儿童 

被遂出家园，被赶出他们的国家。

57. 这些悲惨事件突出说明了国际和平的脆駒 

以及全世界廣小国家普遍存在的不安全感。联合国是 

唯一能够对和平所受的这种威胁以及人类悲剧作出反 

应的世界性组织。

58. Ui基斯in 的政策'/|:'4'•扎 % n  和 

和平: 处 的 则 之 》P 。我们令休一效哈瓦那加入不 

结盟运动，就楚确认我们对这些原则的忠诚。我们Ü  
责在国际关系中使用武力的行径。我们致力于和平解 

决国际争端。我们依然为实现民族自决权利而奋斗。 

我们已退出军事联盟。我们反对干涉、统治、霸权和 

建立势力范围的政策。我们一直谋求与所有大小国家 

建立友好合作关系。

5 9 . 与我们邻国印度关系正常化的进程在缠续。 

我们正在平等互利的基础上扩大合作的领域。我们决 

心根据联合国的有关决议和西總拉协定n 的精神:，谋 

求解决有关查漠和克什米尔前途的争端。这个争端的 

公正与和平解决，将在本地区迎来一个合作、和腾与 

稳定的新时代。

6 0 .巴《斯 思 路 他 续力 在 和 共 处 的 原 则接  

础上，1#进我l ；i与阿高汗的睹邻关系, 遂些振则夢求 

尊重各国的主权和领土完整，在不侵略，平等互利以 

及在不干》 1，>1政。巴 基 斯 迫 阿 ?;i i r •没ï r 任何政治分

歧，但是，如果阿富汗认有分歧的话，我们准备就 

此开始对话。令人遗憾的是发展我们所企望的柜互信 

任的工作，由于19万多名阿富汗难民涌入E 基斯坦而 

受阻。难民的大量涌入也给我们有限的资源造成了沉 

重的负担 , 但这是一种 i ll于人道主义原因我们不能推 

懷的负担。准许这批被赶! i l家闻的人避难，不是我们 

对阿汗采取的恶意行动。：||二.如 秘 书 长 在 他 f 本飢 

织今平工作的报告卞所指出的那样：

" [义 r '难w r"i题] 的阿f }沙会议，r(ii> 广卜'述 

W(则，即 准 避 难 ，种和 f ' 人进生义的& 力， 

任何 IVI家均不应将其视力不友好的行力。"〔见A !  
3 4 / ],第八节〕

61. 加强同伊斯兰世界的团结是我们对外政策

的基石。

62. 伊朗革命的胜利以及随后伊朗伊斯兰共和 

国的成立，给我们同该国的关系增添了新的内容。两 

国间存在的文化和历史上的密切关系以及利益的一致 

性，现在由于它们都决心按照伊斯兰教的永恒敎义重 

新安徘它们的国家生活而得到加强。

0 3 . 我 们 l i l梭斯肚>；/‘土":|1、:之间的友好 

和化>；)'i般 Xi系将进• -少 加 ®。

04. 我们珍祝我们沙特阿拉伯之间的待久关 

系以及在各个领域中进行的兄弟般合作。我们十分重 

祝我们与阿拉伯国家的密切关系。

65. 我们继续本着热诚和彼此善意相待的精神 

发展找们与孟加拉国的关系。

66. 我们与中华人民共和国的关系是建立在原 

则基础上的，并经受了时间的考验。我们十分珍视多 

年来巾国对我们的经济发展所提供的懷慨援助，以及 

中国对巴基斯坦决心维护独立、国家主权和领土完整 

的行动的坚决支持。

6 7 . 我们仍然十分重视我们与美国的双边关系， 

猜f i[我们之阿H 前孜在的分歧他本着将意. 谅》和

公平的精神加以解:决r。我伯谢美国多年来 Iî，j IS基斯 

坦提供的广泛援助.。

(58. 我们M 苏联的ic 好关系的范 IMîl：在 和 Y -共



处与睦邻原则的基础上不断扩大.与苏联的经济合作 

在我们的经济发展中起着重要的作用。

6 9 . 中国和苏联都是巴基斯坦的邻邦。它们是世 

界上最伟大和最强大的国家中的两个。它们之间的紧 

张关系对亚洲和全世界的政治气候产生了不利的影 

响。因此，我们对两国政府就它们关系正常化问题进 

行的对谓表71̂欢迎。

70. tZ K i•力势仍然J î i对 ill；界和f  的 h i严 

J t 咸胁。现在比以f i:.任W 时 候 都 加 j£l切地; 公;Il二 
和持久地解决:阿以冲突。埃以条约和导•致缔结该条 

约的戴维营协议， 并没叔给巴勒斯坦人txi带来任何 

摆脱被监禁、流放和压迫处境的希望。这些条约和协 

议没有明确提出自决的原则，也没有承认巴勒斯坦人 

民在他们的担国，立一个主权国家的权利。

71. 实现巴勒斯坦人民不容剥夺的民族权利是 

中东冲突的核心问题。任何解决力'案如果无视这践权 

利，或不让他们的唯一合法代表—— a 解组织在平等 

的基础上参加任何和平谈判，就不可能是持久和公正 

的。任何其他方面都无权代表巴勒斯S 人民进行谈  

判。

7 2 . 上述协 îscm i fù分 休 观 使 jij i 'i  j j  

来狀取领土这一基本原则。如果允许以色列将J !；边界 

扩展到1967年 6 月 5 日的界线以外，实:现和平就将烛 

幻想。以色列扩大和巩固在被领上上雄立的足陆点 

并核准以色列人获取阿拉伯土地, 加剧了巴勒斯坦人 

民蒙受的不公正待遇《

7 3 . 埃以解决办法也没有涉及耶路撒冷问题。不 

能把这个圣城视为战利品。大会和安全理事会的关  

决议对这一点是讲得很清楚的。圣城耶路撒冷足披 i'i 
领的阿拉伯领土的一个组成部分。必须要求以色列从 

包括圣城耶路撒冷在内的全部被 i*ï领土撤出，必须无 

条仲地恢复阿拉伯国家对这些额土的主权。以Ê 列企 

旧使耶路撒冷犹人化、抹和丧淡该城的 {jt斯 和 >.t 
督教特牲并将它变力以Cl列的孩都，对此WIVj;社么必 

须给予普遍遮责和坚决反对。 5 月在非斯召开的第十 

届伊斯兰外长会议以及在哈瓦那存开的不结盟国家会 

议遮责了戴维营协议和埃以条约。

7 4 . 在巩固了其南翼之后，以色列政权更大胆地

强化了它对包括妇孺在内的巴勒斯坦和黎巴嫩人民发； 

动的侵略和恐怖运动，以推进它破坏黎巴嫩的统一和 

领土完整的阴谋计划。我们不能不遮责这种俾然违反 

国际法原则和联合国宪章的行为。

7 5 . 从根本上公正解决中东问题的一致意见早 

已存在于大会的有关决议之中，这就是以色列必须从 

被占领的阿拉伯领土全部撤出, 必须让巴勒斯城人Lvi 
行使K :不tY剥 •^的W 族权利。这1— 致意见现已磁 

普遍的i ；持。现在安全理事会该按照国际社会的总 

愿采取行动的时候了。假如安理会不采取行动，巴基 

斯 if l将支持关T-召开大会紧急特别会议审议E i勒斯地 

问题和中东局势的要求.

7 6 . 秘书长建议在联合国主持下召开一次国际 

会议，以便通过谈判达成一项全面和公正解决阿以冲 

突的办法〔见乂/ 3 V _ Î ,第三节〕，对此我们表示欢迎。

7 7 . 南部非洲的局势是对和平的另一严重威胁。 

我们已注意到在卢萨卡召开的英联邦国家政府首脑会 

议为推动在实现真正多数人统治的基础上将权力和平 

移交给律 E l布卞̂ 人民而作出的努力。关于最近Æ 伦敦 

m  1:的 谈 収 W.进展的报道，使人们产生了达成 - ■•'jii 

和 f •解 ï i t办 法 的 。如果能就规定实 î f i'i.IH多数人 

统 治 的 独 立 法 ' 以及M 祥æ 要的就使新宪法生效的Ü  

渡安排与爱P !阵线领导人达成一致意见，那么这项解 

决办法将受到普遍欢迎。倘若这个达成和平解决办法 

的最后机会以失败告终，爱国阵线除了加紧武装斗争 

以推翻索尔兹伯里的愧儒政权外，别无选择。国际社 

会的压倒多数成员必须继续向爱国阵线提供圾充分的 

义持，直至津 E 布韦人K 获得彻胀解放。1，<1样，

社会必须逾责种族主义少数人政权对邻U;l屡次进 

略。

78 . 纳 米 比 亚 口 和 平 地 实 现 独 立 的 期 望 未  

实现。 ；i8 5 0 9 7 6 )和 4 3 5 (1 9 7 8 )  決议  

的 施遭到南 IN 巾族U 义政权的胆极。它把 -'个愧 

政府强加给纳米比亚 ， 井对纳米比亚•人民的唯一合法 

代表一 西南非洲人民组铁进行镇压 , 使该组织除了 

继续进行武装斗争，以争取获得解放外，没有任何别  

的选择。国际社会必须继续向酉南非人民组织提供道 

义与物质援助 。 我们对秘书长力执行安全理事会核准



的1 Î动计划》*而作出的持续不断的努力表承欢迎，该 

i十奴规定在联合国的监察和监督下举行自由和公乎的 

选举，以便使總米比鹿早日实现额立。

79. 比勒晚利斑种族主义裁权進南部非洲殖民 

义和神族义结梅的基她 . 耕ffi—廣生张对南

非实行全面制裁，以迫使该国废赚野蛮的种族照离制 

度。令人十分遗憾的是，有人在安全11事会一W 使 

否决权，致使 IMI际社会压倒多数成员的意愿未能实 

现。这就使得南非更大胆地通过与它的朋友进行的贸 

易以及从它们那里得到的投资、武器转让、发展生产 

核武器能力方面的援助来坚持其种族主义政策。但是， 

镇压和建立班图斯坦的政策胆挡不了南非爱国者为争 

取自由与平等而进行的斗争。他们的正义事业必胜。

80. 国际社会还必须对公正和平解决塞浦路斯 

争端作出建设性的贡献。我们对祐书长瓦尔德海姆先 

生个人在促成10点协议力IfiT所起的作用深炎赞贺 , 该 

协议要:求恢焚两族会谈，并W 述 r  的J.!；-础和应该 

优先处理的问题。我们迪憾地注怠到， 赞廉浦路斯 

土族领导人表现出T i/ l活性，但烛滋浦路斯土族和札- 
族额导人的会谈尚未产生任何具体结果。巴基斯坦依 

然认为，只有通过塞浦路斯两族:在平等以及建立一个 

独立、主权、不结盟并由两族和两个地区组成的塞浦 

路斯联邦的基础上进行谈判，才能达成一项解决办  

法。

81. 巴基斯坦一贯支持印度支那各国人民为争 

取民族解放而进行的英勇斗争，并为他们获得的胜利 

ifij感到欢欣。我们曾经希望该地K 能 f r  一段和平时期， 

使 印 度 那 能 够 把 它 们 的 力 Hun r-[1̂1家:®述工 

作。可是: 廣 况 此 扣 反 ，Yii印jll： T 人规 

稅 f i犯人权 . 力推翻一个公认的政)化)[，̂1!、'''.>;，-个政 

权而进行武装P 涉以及大铅难tvi力逃避怖恐和jû ‘,>?而 

外流等事件，使该地区人民备受折磨。我们对秘15长 

力召开关于东南亚难民和被迫流离者的日内瓦会议以 

谋求向难民提供国际援助所作的努力以及这一伟大的 

人道主义努力所取得的成功表示赞扬。

8 2 .在印度支那如同在别的地区一样，和平与 

安定是不能建立在本地区的一个国家对其邻国的按制 

与翁权的基础上的。S 基斯坦敦促印度支那各国严格

尊®  S 家主权、领土鬼整和在不干涉内政的原则.我们 

支持所提出的所有外国部队撤回到本 I I 边境的要-求。

8 3 . 备受折磨和苦难的柬浦寨人K  Ifiî临的乂规 

模人为饥荒的前景，使我们感到惊恐和极度痛^^我 

们坚决支持立即Ifq柬浦寨提供人道K 义拔助的呼 Iij:, 
弁希望有关当;^能不加胆摄地iL M 际救济机构进入并 

给 ÏF来化的1'1 , 以摊救尽可能多的柬浦寨人化命。

.8 4 . 只要国际安全是建立在恐怖均势和军备竞 

赛逐步升级的基細上，它仍将是复炭可危的。正如第 

■im  ☆ 门讨论裁军问题的大会特别会议最后文件第47 
和48段〔第《s - 2 0/2号决议）所说的：

"核武器对人类和人类文明的生存构成最大 

的危险。 … …

"Æ 达成核裁平n 标的任务方面，所有核武 

器 I lil家，特别足抓 Ï Ï  的核武器的P I家负存

特別责 in 。"

8 5 .找们;M1ÏÏ '.阶段限制战略i t 器 条 约 示 欢  

迎，认y'j这 j i  限制 和 拉 制 战核 器 系 统 作 f l i 的-- 
次赏大努力，场管条约没在规定要:削减美国和苏联的 

核武库。我们承认这项条约作为一个步骤所具有的重 

要性，它应导致举行第三箱限制战略武器会谈并使之 

取得大量削减并从质量上限制战略武器的结果。如果 

第三能限制战略武器会谈不能立即开始，那将会使全 

世界深感失望。我们认为，在限制战略武器会谈举行 

的同时，可以而且应该争取就停止核军备竞赛的具体 

和优先措施达成其他协议，而不必等待举行整个一揽 

/-的限制战略武器么谈。

8 0 . 令 人 深 的 V ;, j :化 次 按  

W：验， IIIII i.儿 f .所 Ï Ï 这件U 验部 iA-111叫个fë i»；器IUL家 

进行的，ifif它们; 、V 巾. Iii继续改进它们的核 

武器的。参加：iH在进 I f 的谈判的三个核武器H 家举该 

订立一项全禁试条约了。令人感到遗憾的是，裁军 

谈判委贤会 i 能在这个优先项目上取得任何进展。此 

外，对于两个超级大国停止生产武器用裂变物质以制 

止核武器储存增加的问题，需要在它们的谈判中给予 

重要的优先地位，如果它们哪怕是要部分兑现它们在 

不扩散核武器条约〔第.? 3 7 3 (H / / )号决议〕中作出 

的停止军备竞赛的保证的活。



8 7 . 在消除核武器之前，核武器国家有义务保 

证无核武器国家的安全，不对它们使用或威胁使用核 

武器。在这方面，巴港斯坦Q 在裁军谈判委员会提出了 

一项国际公约草案（见乂/ 3 4 / 2 7 , 第一卷，第45段 ( a ) X  

该委员会原则上不反对通过这项公约。在哈瓦那召开 

的不结盟国家会议已经要求在明年缔结一项公约〔见 

J / . ? 4 / 5 4 2 ,附件，第 2 U ) 段〕.，IÜ基斯坦代农闭希釋;.大 

会能赞同这个要求，并敦促主要核武器閣家报抛一项 

111际公约作出不对没有参加某些核武器国家的核安全 

安排的无核武器W家使用或咸胁使用核武器的无条件 

保证。

8 8 . 需耍采取紧急措施，以避免始终存在的核 

战争危险。在永久禁止使用或威胁使用核武器之前订 

立一项禁止首先使用这些大规模毁灭性武器协议的问 

题，核武器国家应该刻不容缓地给予考虑。如能在维 

也纳举行的共同裁减中欧队和军备的会谈中早口就 

在中欧建立一种可以接受的卞队和常规军备的平衡向 

题达成协议，那么应该能够为禁止首先使用核武器开 

傅道路。

8 9 . 我们认为，在不影响维也纳会谈的情况下 

召开一次欧洲裁军会议，也将有助于欧洲地区的和平 

与稳定。

9 0 . 在其他地区也一样，如能在本地区内解决 

裁军问题，就能更有效地保œ 该地区H 家的安全，而 

且任何国家也不会因此而央去为维护自己的安全所必 

不可少的一定规模的武装力量。就巴基斯坦而言，它 

随时准备探索在区域范围内共同裁减武装力量的可能 

性 。

91. ÎÜ立无核欽器区可以确保区域安全使之不 

受到核咸胁。 在拉丁、Â洲， 这种地区的概念Ü 顺 

利池從力现父。我们确i i ï , 它也适j i r r i i t界的J l:他池 

LX：. 尤 洲 、中东和海 IH ,大会Ü 通过了存关的 

具体11!议„ 使 这 个 地 ki ll:.核化的努力，|m：1在印度汀: 

■組立和 f  •区的in r  ’泛的们议Jii；密切ft I夹的。这个战略 

地区现已成为两个主要大W 的角逐和竞场所，它们 

关于印度洋的会谈范围>̂ !'限，并 I I 不 止 一 次 断 过 。 

我们希望不久能够恢复这些会谈。

9 2 . 巴基斯坦对印度洋地区国家间的紧张关系

和冲突遂步升级表示关切。在这方面，我们对最近召 

开的印度洋地区沿岸国和内陆国会议的结论衷示欢 

迎，这些结论要求彻底消除大国在该地区的存在和角 

逐，采取措施以确保该地区有个和平与安全的环境， 

以及使印度洋和沿岸国实现非核化〔见W/34/45,第33 
段X

9 3 . 各旧对能源的^̂ 求̂日益增加，这是公认的 

事实就象矿物燃料的成本日益增加、供应日益不稳 

定是公认的事实一样。/£可以预见的未来，核动力对 

许多发达国家和发展中国家来说是必然的选择，如果 

它们要消除能源缺口的话。

9 4 .  19 7 2年，国际原子能机构进行了一项研究， 

以便对巴基斯坦的能源需求作出估计，并旦研究了如 

何通过以最佳的方式综合利用各种能源才能最好地满 

足这些需求。这项研究的结论认为，到2000年 ，如跟 

巴基斯坦届时要达到人均消费 7 0 0 千瓦时，这一不高 

的 r i 标的话，它将需要 2 . 7 万兆瓦电的装机容M 。 11 

前巴某斯 f f l的人均消费仅为 1 6 0 千瓦时。非洲贫WW  

家这方他‘的数卞处 3 0 0千 7C时；全 iit界的平均数 '7-足 

150 0千瓦时。美国的数字是 1 万千瓦时，西欧頃家的 

数宇介于 60 0 0到 9000千瓦时之间。旧际脇子能机构的 

研究估计，在到 2000年所需的 2 . 7 万兆M：电<|>,不超 

过 1 . 1 万兆1 ：可以靠巴基斯坦的水、煤和天然气资源 

产 化 ；1 . 6 万兆瓦将不得不来核魂力。

9 5 . 巴基斯坦的石油.进口帐单已从I 973卞的0 .6 
亿美元增加到今年的9 .5 亿美元，占我们硬货①收入 

的43% 。世界工业化国家进口石油只花费其对外汇的 

10 %多…./X。H 此，核能是解决巴换斯班的能源需求 

的唯• •经济和切实可行的途径。

9 6 . 无论是这个考虑还:iè我们关 r 我们的核 il- 
T '和平11的的断 , ï ', 都不Æ 新的W 嚴。从

我们长期求获取核技术的工作一开始，我 们 流 - IÏ. 
坚 持 这 个 场 ，我借此机么在这个讲坛上；OÎIH, 巴基 

斯地的核计划：/d众足力和平11的而制订的。

97. 巴基斯迫在争取实现裁军和不扩散核武器 

力‘而的记录无懒可出的。早在1968年，巴基斯坦就 

促成在日内瓦召开了无核武器国家会议，以便对不扩 

散条约做些补充并为此采取措施加强无核武器国家安



全，以免如门在，生核威胁和核嫩诈的意外事件时受 

到盤，。

98. -I-多％:来，S 基斯坦/一海支持;/;；此 11的 Vu 

揖出的建议，弁 jg jE如我在 I M 揚襄輯，观在， 裁 

事谈判，员会a 又提出了一觸关，向宠核国家衡出 

"消嫁 "安全保征拖国际公约。我们一向支綠国际原子 

維机构的安全保障制度，支持在參无歧视的基S1!上将 

该制度适用于廣有宠核武器国寒檢核设總。我们一贯 

努力争取在东南亚建立无核武暴E . 我们a 缘提出如 

下建议：由我们这个塊区的国寒发泰一項联合声明， 

使它们作出不去获取核武器的承诺。我们遂提出了相 

互检查我们各自核设施的庫议.我们准备与印度一道 

探讨确保核武器不在我们地区扩散的其他方法，

99. 尽管巴基斯组已经采取或率先提出了所权 

这些积极的有意义的 il?骤， •是它依然巡一部分H 际 

新闻媒介发动的宣传徘镑运动的受害者。这个宜传运 

动以煽动性的语言提到"伊斯兰炸弹" ，并且为了对S  
基斯组的核研究和发展设施发动先发制人的袭，U做准 

备 ， 它使20世纪>fr报大力M 和Yj- n m 的新m媒介 Ji、深 

裸地带上了巾世纪危险的感情用事的非理性Û 彩 .

1 0 0 .令人遗憾的是，E 基斯坦不得不对付比这 

场国际新闻宣传运动更为严重、更具实质性的事情 . 
这就是对我们施加压力，企图对我们独立的和平核计 

划施加存损我们主权的妓视性限制。文于这一点，让 

我回顾一下齐蓝•哈克总统在哈瓦卵会议上所作的宜

**巴基斯坦决不||'，!这种i K力 和 件 K 动洲服.
我们的核计划是用于和平目的的。E 基斯坦丧缺

乏足够矿物燃料的情况下依，核熊是不可避免

的。不应该要求一个皮展中|>;|家放 ?̂(̂ |̂:这个6，:关
ÎT要的领城中实现取低限度的n 力 I i i 'k 。"

101. 在过去的三十年里，出现了第三世界各国 

人民要求政治独文和民族解放的革命高潮。但是，数 

1 •年来慈民主义制度诗韓的经将依賴和辦制的镜镑仍 

有待郷烂并以度绝国家与发愿中国寒间的一奪錢平的 

关系取商代;^。

XQ M .翁，两个银靖之间的矛盾，S 相依#的迫 

毅東 . 与依賴ü 人的现实；t 阔的矛盾，产生了一系列

緯经诱危机，今无遂些危桃有使傳界经济 Ü f M Æ l 和 

解体的盤险 . 尽赞联合M ï i就碰义新的M 敏济狹斤: 
何敏运成了 II]■商一换岛勝，U ) à . 大多数没达W 家Hi 
没有接愛公平在[lilfe经济关系，I，的觉际A 义。它们对 

第三世振采取的政策的特点是：推行保护主义，在提 

供财政援勘时小气吝廣，不愿解决外债问题，不愿实 

行工业 的 ®新部署， 以及对技术转让施加限制。在几 

乎所有的国际讲坛上， 南北对话都处于僵持状态。

1 0 3 . 不结盟国家在哈瓦那会议上建议，应在联 

合国内恢复关于原料、度 展 、财政和能源这些关键问  

廣的全 球 性 谈 判 .这 个 建 议 是 为 在 建 立 新 的 公 平 的  

世界经济秩序方面取得真正进展而提出的一个适时的 

倡议 . 我们希望发达国家能对该述议作 H'l积极的反应 。

】04 . 找们期望这样的A 球性谈判能 i l l人会/Ii明 

的特别会议上开始进t /并在特足的一段时间内 

取得重人进展， 其中包括缔结关于大大增加1'1动流向 

发展中H 家的资盗数量的协定， 遂设乃至完全放宽对 

发 展 家 ,'III I 商品逃入市场的限制， 工、Ik化N 家采 

取个: Kii脚胳的政ÎK 以収消对它们的11̂竞卞性产此的义 

持 , 进行货n i改革以确保对世界清偿能力的国际管理， 

在设立特别提款权与发展援助之间建立某种联系， 以 

及使国际经济决策过程民主化。

105 . 巴基斯坦希望下一个 f '年的度展战略能实 

现新的旧际经济秩序的目标。诸如 "基 本 需 要 战 略 "、 

区别对待 、 分等级和 "有组织的贸易 " 之 奨 的 新 概 念 ， 

不 应 该 料 移 际 社 会 对 这 个 H 秘 的 注 力 。& 展 

N 家 |，0总 ，Ï需要采収一种Æ i l i大程度上 IU力 i l i化的 

度展型式，以便通过改进销售来扩展国内市场 ， 从 而 . 

缓解料遍贫闲现象并解决它们人 K 的基本需要。 fü 处 

这并不能免除发达 11；1 11；1 |i,j;览 )té A■作作出充分 i;[献

m m ：, ü i不 会 削 狐 《i i；:调悠w iJj;经济乂系这一点的 

紧迫性。

1 0 6 . 即使在我们现在辩论贫困问题的时候，大 

量发馬中国家正面临着只能称之为绝望的经济困境 . 

它们的躲济，滞不前；它们的贸易邀羞几乎同它们的 

全 部 出 n 收入一样多；它们承受肴大结而旦越来趣沉 

赏的外债负 f l i ;  'g 们的发操计划处于縣乱之 a ，；它们 

lüf临着向人段提供甚至是甚本的必需品的 R 火 i K 力，



这种状况是它们的贸易条件持续恶化的结果，而旦由 

于缺乏财政援助，国际清偿能力的不平等分布、输入 

31货膨胀和能源价格的重新定值而进一步加剧。实际 

上，这些国家是当前经济危机的主要受害者。

1 0 7 . 采取孤立的反应措施是不可能改变它们的 

W境的 , 也不能等到就国际发展战略达成协商一致意 

见或 /I-个球fl，:谈 到 川 观 突 破 之 改 变 它 们 的 W 
检 „ '!^^ '它们的狀况，必斯、'/:1!|1采収贤；；̂̂1''动， 'Àixk 

11:1 % 以及能够提fj!；•拔仙的发展>1'W家必须作111治 

抜 的 反 , W 际社会必须作山-'g‘这些紧迫M 题的规模 

和严重程度相称的反应。

108 . 巴基斯坦建议本大会就一项即时的行动计 

划达成一致意见，这项计划的明确目的在于改善受世 

界径济危机影响最严重的发展中国家的经济状况。为 

此，我们呼吁发达国家在今后两年内将它们向较贫困 

国家提供的官方发展援助量增加一倍并普遍免除它们 

的债务。我们呼吁工业化国家立即取消对那些面临最 

大贸R 逆差的度展>I，W 家的出口商品设置的歧视f l:壁 

4 !。找 ff 1 呼》r  11<1 Ik  货 lîi m .̂1 w u<-J m 拨特别提款权， 

使J i i贫M 1 Hi % \m^ ic f l '它们的部分帐款。权fi i 肤，水多 

}h机 以 化 ,也条f t捉供足路的资金，侦、这件 I '̂ 1家a m  

购3C•至关重要的资本货物，并执行它们正在进行的发 

展项目。我们敦促所有有能力的国家更爽快地向这些 

发展中国家提供援助。

1 0 9 . 大家通力合作来努力缓解较贫困发展中国 

家严重的经济问题、恢复第三世界经济活动的生气并 

在国际经济关系中实行公平原则，这不仅是可取的， 

而且对各国的繁荣与幸福也是绝对必要的。我相信， 

这个简单的事实及其一切含义一定会为发达国家所接 

受并对南北对诏给予新的椎动。

]10. 我们在联 1>|K||Ajyjjü !、》 ，种以和f . Il-:义 

'•] '& )i> > J战础的111;界秩) ru t fi 的怒力必须Ui < I 力fl I紧 

迫池继续下j;-。U 前'的 世 jn》势j i : 各w 的安个111到 

如此软弱yû力的维持，并受到如此经常的咸助；人类 

的大多数贫穷，困苦，Ïfii少数人却十分富格，挥金如 

土，两者形成极其鲜明的对照；技术已穿透海洋的深 

处和无限的空间，但却未能消除饥饿与疾病；每天花 

在毁灭性武器上的钱达10亿美元， 却找不到这笔钱的

一小部分来为人类谋福利。这样的情况再也不能继续 

下去了。我们必须克服我们一面表示拥护正义与平等 

的理想、一面追求权力和贪得无厌这种言行不一的现. 
象。我们必须将我们作出的建立新的公平的国际关系 

结构的承诺变为声援和支持那些正在努力争取过享有 

人的尊严的生活的人民的具体行动。

111. 巴抽斯 ü u m w 、'̂ 1;•和 W 人 教乂

人炎化' ‘个够休的教义和精神的鼓舞K , 深深效

力 现 姐 ® 社么巧级、肤色 . 信仰或政☆见餅的 

异的人类大团结。我们在全球范围内的团结与合作， 

是实现以和平、正义以及所有国家和各国人民进步为 

基础的世界秩序的不可或缺的条件。

1 1 2 .布特罗斯 . 加利先生（埃及）：主席先生，首 

先我十分高兴地代表埃及政府向你表示衷心的祝贺 , 
祝贺你当选为大会第三十四届会议主席。主席先生 , 
你是第三世界为追求自由，正义和美好未来而进行的 

斗争的完美体现。主席先生，多年来你以非洲的名义 

支持非洲为其事业的胜利而通过联合H 进行的斗争。 

你以你的化人11̂1 ‘ÿ 在: II；洲受人敬的儿了 1朱利nI- 
斯 • M '，li•尔 , 统 领 K的yk好的JII.力 化 和 m 
的名义， 维扩世界他的；iH义 收 以 及 力 :U:Mi利 ifii 
进行斗争的过程中，过去一贯采取而且今天仍然采取 

高尚的态度。

1 1 3 . 主席先生，我还十分高兴地通过你向离任 

主席因达莱西奥，列瓦诺先生表示埃及对他的衷心感 

谢，他在主持大会上届会议期间发挥了杰出的作用。他. 
是他伟大的国家哥伦比亚以及整个拉丁美洲及其根深 

蒂固的传统的理想代表。

1 1 4 . 我还要利用这个机会在圣卢西亚获得独立 

和加入联合国这个国际社会之际，向圣卢西亚人民表 

示埃及人民的祝贺。我 也 要 在 拿 马 恢 K 对运河的 

:!，:权之际，\ < > ] 人 达 埃 及 的 祝 贺 .

115. 人.么 ; 么议J i 在世界即将进入80卞代以 

及H 际事态发展预示将发生对全世界产生影响的激动 

人心的变革的时候摩行的。变革之风尚未显示其全部. 
威力。尽管如此，国际事态发展仍然表明，国际社会 

即将进入其演变的新阶段，这个阶段有以下四个特点： 

第一，为消除种族主义和少数人统洽、伊除殖民主义残



金、反对侵犯他国的主权和须土完艘、加强不允许通 

过战争敦取领土的原则以及为座持1'.!狹原则丽作出严 

肃认真，持续不渐和日益加强的努力；第二 , 公正 . 
金面与和乎解振局势紫张的间采取行动, 以确保创 

造有助于解决制iê 济和社会发展 % M 廳 的 近 :、'A条 

件；第三，找出困扰箱发展r|，[U|家的经挤问敏以及发 

这W 家所面'临的经济问雕，弁为雄立新的》际鋒济秩 

序作出振力，ÏÏU'新的经济秩序应该弥补W ÙÏ制庇所 l，M 
有的位险的缺赔，因为正是这些缺陷造成了使我们大 

家都身受其害的目前不稳定的经济秩序；第四，为加 

强和促进全球缓和而作出努力，为此必须裁碱核军  

备 , 实行全面裁军，强调在政治、经济、社会和文化 

领域进行国际合作的重要性，而且这种国际合作不管 

是在地面还是在海洋，不菅是在我们的星球上还是在 

n 亮或其他天休上进行，都必须本着它们是人类共同 

继承的W 产的原则 , 弁且 n 的在于典同努力增进我们 

-人.家的；]!̂ 1，，1.、「:福。

-如果?Ü们腐m u m  
-构成了一幅可能iti

将令人多少h j以感到乐观的图景。在强调这些H 索 IKÎ, 
我避打算说明我所看到的或者我可否说我想看到的图 

景的构架，因为如果我们准确地找出问题,拟订解决这 

些问题的适当的办法，而且抱有坚定不移的希望、毫 

不动摇的信念，并相信我们有能力恰当和有效地对付 

这些问题，那我们総是朝着正确的方向迈出了第一 

步，而这正是思想家长期期望和人类梦想家所渴求的 

事 .

1 1 7 .让我赶紧獵调指出，虽然这个构架可能是 

正确的，但烛如果说目前仍然存在重大障胆碍着通 

向我们的抓想和n 杯的近路，那也* jT.确的.全世界 

都 i iiiiî r 这种情况， f  É '部 1=•洲 . 东南 

亚还烛巾东，孜在于政治领域还趙经济领域，史不用 

说世界许多W 家出现的社会问题了。这种情况使我们 

承担了重大责任，我们必须为我们自己，同时也为子 

孙后代而负起这个责任。因此，我们有义不赛辞的责 

任度挥主动精神，表现出远Æ 卓识，勇敢地缝续努力 

推倒一切璧â — 绝M 的象征，并使我们的思想摄脱 

种种摄樁，冲被* 重障碍，以开辟出新天地，以便我 

ffl能进入一t 时代弁有一个更加美好的未来，

118. 我的国家埃及有悠久的历史 ， 其渊源商以 

i l l棚 到 久 的 人 奥 进 化 史 。我力能代表这样一♦圃家 

今灾在此发 V ïif iH i到骄傲。埃及历史给人类进化与进

的各 个 力贞 斬 K 了明 I' I 议的印记，埃及对文明进  

※ 教、科 艺 术 ，思想 > 化活、战 

'[■ /J Iftf都Ü 无 伦 比 的 。

11 9 .在这/ r if t f ,埃,及的政策Æ iitÿ :在 动 抓  

的:M 础和fô jsi的原则之上的， 这些原则在实质上强 

调，人类出来创造不是为了剥削他的同类，相反，我 

们大家应该携手合作，争取实现使人A 有一个美好 

未来这一崇高的目标。因此，埃及反对一切形式的剥 

削，殖民主义和新殖民主义，这是一个不可改变的事 

实。此外，它反对种族主义、种族歧视、外国占领和 

移民殖民主义，这是个原则问题。它为结束这些不 

公正的现象进行了无情的， 。作为第三世界的一个 

组成部分及j i;坚强柱旧之一，埃及在；n:悠久历史的- - 
些阶段， 饱 这 件 不 公 ||:.观象所带来的痛ViV‘。多平 

来，它 -- lï/H iin y，反对帝N .K 义和m u i主义的斗争， 

]9C7̂ 1-- (i J J  的 > jffN,iU〈/f ÿl'avi U 义对埃及的fki略达到 

r 顶峰，这 力 挨 及 在 为 阿 拉 伯 民 族 、为非洲和整 

个第三世界争取美好未来而进行的斗争中起了先锋作 

用。

1 2 0 .在过去的整整12年里，为了公É 解决中东 

问题，埃及进行了持续不断的斗争。中东问题使埃及 

付出了重大的代价，使它失去了数以万计的烈士， 花 

费了好几十亿美元，从而损害了埃及的进步和埃及人 

民的幸福。除了所有这一谢之外， 它对埃及人民受适 

当教， ， 获得适当医疗和就业机会的权利产生了广泛 

的不利彫响。在中东， 没4/人忍受过英勇的巴勒斯坦 

人W 和坎及人 Ivi所‘染变的 ;，V)t:。 /K 没 ï ï 哪一•旧 

人 I Vi ® 受H 他fl i所遭受的力么多苦她。

121. i矣 及 不 仅 在 战 现 突 出 ，V U 'il还为和 

平 ï l j积极进行斗 1 ^ , 它接受安全理事会第 242 (1967 ) 

号决议，并与雅林大使密切合作实施该项决 r议 。它运 

用其 l ' i卫权利 ， 在 1969件和 1970年采取了打消耗战的 

办 法 ；同时，对于在其领土被占领的头六年里提出的 

一切和平倡仪 ， 其中最重要的是非洲国家元首委员会 

提出的和平倡议，它也表示欢迎。当情况表明有一个 

企图将既成事实强加给我们弁永久保持 "不战不和"状



态的阴谋正在执行中的时候，埃及进行了光荣的十月 

斋月战争。

122. 埃及在上述两种情况下都是为了致力于实 

规和平。它对和平倡议采取合作态度,并不是出于想获 

得宣传上的暂时好处的策略考處，而，完全是因为它坚 

信联合国宪章所倡导的原则并致力于扬救后代使他们 

免遭那使我们地区蒙受难以状的痛苦和灾难的战  

祸。埃及的立场与联合国宪章关于和平解决端的规 

定也是一致的。埃及不把诉m武力本身作力 I I 的；舶I 
反，它把这种做汰、'1作 J i 打破弧 j iiiA 找 们 池 K 的n  
/M i,抵制使"既成事实"神圣化和使占领永久化的种种 

企图，以及对有人提出的军事缓和的要求表示异议的 

一种手段。实际上，埃及采取上述做法是为了推动问 

题得到公正、和平及全面的解决。各位代表无疑会记 

得，在十月战争期间，当埃及武装部队摧毁G 列夫防 

线，历史性地越过苏伊士运河，清除运河附近地区的 

占领军时，萨达特总统曾呼吁召开一次由包括巴勒斯 

坦人民的代表在内的所有有关各方参加的国际和平会 

议，以谋求实现公正和持久的和平。正是由于十月斋 

月战争才使巴勒斯坦问题得以有它作为沖突的中心 

和斗争的核心的应Ï/  m t 。

123. 埃及通过乂和 f-3^力 
ÿ!(力 r 和平.它对解

深思熟虑拟订的单的、 的政策膝础之上的。我 

们从未采取过两面政策：对 r 我们公开宜布的东西， 

我们私下绝不否定或改变。这项政策的总方针可见于 

1971年 2月15日埃及对雅林大使备忘录所作的答复，1» 

埃及在答复中宣布，假如以色列履行安全理事会第 

242 (1967)号决议中规定的它应承担的全部义务，埃 

及愿与以色列缔结和乎协议。我们在1978年 9 月签订 

戴维营协议、1979年 3 月签订和平条约时做的恰恰就 

是这件事。

1 2 4 .应该始终忆及的是，在戴维营协议范围内 

作出的承诺是，安全现事会第242(1967) ïg-決议的各 

个部分、联合国先」̂^ 法Wi则 和 际 法 制 ，应作 

为为达成一湖全ÏÏII解Và办fis, 从 Ifii‘恢U 各J f 权利 Ifil进 

身f 的谈判的关键要索。H 此，埃及将收;M其 被 ‘领的 

领土；叙利亚也将收复它的额土；黎巴嫩将恢挺它的 

领土统一；巴勒斯坦人民将恢复他们在巴勒斯坦拥有

他们的土地以及行使他们固有的自决权的权利；同 

样，以色列将在对等安全的范围内确保它自己的安 

全。

1 2 5 .在这方面，埃-以和平条约只不过是朝着 

在该地区实现全面和平的方向迈出的重要的第一肤， 

其目的在于按照安全理事会第242(1967)和338(1973) 
g•决议全而解決阿- 以冲突I冗题。

1 2 6 .在戴维营商定的中东和平纲要》受到了某 

的攻 ,U '，/批评，W 此，找 们 认 我 们 l ïW 'Ü 义

务使人们正确斤该纲要。戴 维 纲 ÿ；: j i 以L'iÿij孩 ; 
的鎮一份文件，它在文件中保证与巴勒斯想代农就全 

面解决巴勒斯坦何题进行谈判。戴维营协议也是以色 

列在其中保证尊重巴勒斯坦人民的合法权利和正当要 

求的第一份文件。以色列保证从西岸和加沙地带撤出 

其军事武装部队。以色列保证撤銷它在被占领的巴勒 

斯坦领土上建立的军政府和民政管理机构。此外，该 

协议还规定，在西岸和加沙地带设立巴勒斯坦的自治 

权力机关，以此作为规定的临时过渡程序的一部分。

1 2 7 .换句 ii>H兑，戴维营协议中关T FÜ 'r^ lljlll沙 

的A 部 分 规 以 色 列 义 务 巴 勒 斯 tf.人W 的代:
谈例m 決 胁m Ji I fl 'J週并拟 tT H 渡安徘，这辟安111'：按 

j I；作.l'Tùfij , ï , 将成y、} 从'"|前被 i领的 iMjifiiH渡判i m  
yfc认L liiJ斯j'iI.人W rWiHvi族权利的jniifii'的桥梁，成分 

水岭。

1 2 8 .假 如 埃 及 没 虑 到 K列基卞事实，它足 

不会着手进行这项艰臣任务的。

1 2 9 .第一，巴勒斯坦问题是中东问题的关键和 

目前冲突的核心。因此，这个问题解决是为公正、持 

久解决中东问题的必要条件。

1 3 0 .第二，巴勒斯坦问题是一个复杂的、多方 

面的问题，它要求我们想尽一切办法并採索一切可能 

性，以免再次参与推行一种坐失良机的政策。

1 3 ] . 第 3 : , 达成的协议涉及了过渡安徘，这些 

安视力达成来种解決办法和减轻我们在被 i>i-W I ' J -.的 

乂的一辟,*<^;((|::铺平了道路。它还提供了+11 'i:承认的 

机会，并为☆ '关各方进行谈判敞开了大门，

1 3 2 .第四，埃及在做这一切的时候并不是代衷



B Ü J# 担 ;M vi讲成的。它无极填梯滅，也从本要求这 

綠做 , W 为啤有e 勒斯坦人民有嫁利讨论雄们挪前途 

利命运狗题:或者瑪择他们自己的代表。

1 3 .3 .第五，在 任 何 情 凝 下 斯 坦 人 民 对 ，巴勒 

斯提间题的形式和实质都有缴后的来定担。，

1 3 4 .基于上述种种考虑，埃及接受了同西岸和 

如沙地帯有关的戴维营纲要。也E 是ih 于这些考虑， 

埃及才参加了为在被占领土设立一个自治的巴勒斯坦 

权力机关而举行的谈判。让大家I ? 知道，我们的一贯 

目标是使巴勒斯坦人民能够行使他们不容剥夺的自决 

权利以及恢复他们所有的民族权利，并确保一旦设立 

了这种巴勒斯坦权力机关，它应成为一个真正的而不 

是虚拟的权力机关，应成为一个源丁、巴勒斯 ff l人 K ,  
以;H:名义执政，弁维护j l :利益的政府。它不>V:该只 jli 
一种形象成形式， Ik不应该M j i，•个处抓次iii•或V j部 

问题的委员会。因此，埃及坚持认为，重要的是保证 

西岸和加沙地带巴勒斯坦人的自由和流离失所的巴勒 

斯坦人返回家的权利，并且需要研究解决111勒斯坦 

难民问题的方法。我 们 还 坚 持 认 必 要 在 适 、的国 

际监督下，在政治自由的气氛中进行选举。

1 3 5 .埃及知道，戴维营翁要并不构成巴勒斯坦 

问题的最后解决办法。但是，毫无疑问,戴维营协议打 

玻了使E 勒斯坦问题毫无进展的僵持局面，并使以色 

列承担了对E 勒斯坦人民有利的具休义务。它是朝着 

稳妥解决巴勒斯坦间® 迈出的富有建没性的第一步。

136. 巴勒斯担事业是每一 4,坎及人郁里祝的事 

业 . 它 f̂ ii埃 及 的 政 «[11，I- ÏÏ 'I '心他('/：, ；M1. 该政策 

的觅点与目秘。我们竭力支持这个事业。埃及不会接 

受E 勒斯坦人民自决权利的任何替代办法。不应该柜 

不给了，巴勒斯坦人民各国人民均权贫的权利。巴 

勒斯坦人K 钉收复f r d 领土、拙 ï ï r i L i的h;l家 . 'M i 

安全以及升起他们自己旗IR 的画存的绝对权利。在埃 

及人民作出了种种牺牲之后，埃及不能接受任何侵犯 

Ü i l斯烟人民寓正权利的做法。

137. 194S年賴寒了阿拉伯国家联M , 并把其永 

久法总部操在开罗。当对，疋是振据块及的指示才将 

关资© 勒斯担檢一个 缴 件 « 予该联廣的舉约，附件 

样运了 B 勒觀坦的独立，尽管对处遂种独立尚不存在*

1 3 8 . 緣及力了© :練斯# ， ◎ 了 四 次 战 ；È：从 

未停此；!^各 个 棟 械 中 御 辨斯搬人贝提供谈助，：|(；i 它 

对巴 i J 斯狙約事务没⑥课行征佩干涉。埃及撑有任何 

可 以 称 之 埃 及 觸 舌 的 組 织 ， lü没有任何可以被认为  

是效嚴于埃及或由埃及资助的团体•埃及决不促使一 

派反对另一派，也不发起组织任何为埃及的利益服务 

面损害巴勒斯坦利益的团体。埃及一贯遮责在某些阿 

拉伯国家里发生的大规摸屠杀巴勒斯组人民的事件 . 

埃及从不这样做，以期维护巴勒斯坦人民的团结。在国 

际社会绝大多数成员根据埃及的倡 i义承认巴解组织为 

巴 勒 斯 坦 人 民 唯 一 合 法 代 之 前 ，只有埃及政府支持 

巴解组织。在这方面 ，i  1972年以来，萨达特总统一直 

呼吁成立一个巴勒照姐流亡政府。应埃及的请求，巴 

解组织成为阿拉伯 i 家 联 的 Ï Ï Ï式:成 M 。根掘挽及的

-项 提 安 仓 M ，K 会次.；df邀W Ü 解 LUM)所 is 

抓 'if I Kl f  % 的池位在安地么&  , ï , ±会应埃及

的倡议通过的一项决议，将邀请巴解组织参加一明中 

东和平会议〔第 3237 ( X X I X ) 号决议〕。 此外，在 

197711月萨达特总统访问耶路撒冷之后，埃及向巴 

解組织览Mi邀请 . 邀请它以巴勒斯姐人民唯一合法代 

表的身分> 参加1977年12月举行的开罗会议。埃及之 

所以发出这一邀请，是因为它确信，现在是巴勒斯担 

同以色列开始对话以便为就巴勒斯坦问题举行谈判铺 

平道路的时候了。埃及一向乐于向Ë 解组织、提供支 

持 ,并站在该组织一边。现在是严肃认真地进行工作， 

而不要花言巧语、争论不休的时候了，让我们同心协 

力，以求在尊重各W 和各H 人民权利、相¥ .炸m 和+11 

i m 认的从-础 h 实现，|>东‘和平吧！

1 3 9 .义 个 人 ii'l教所崇敬的圣城耶路撒冷M 
题，我要十分明确地表示埃及的立场，这一立场可以 

概括如 K : 阿拉们耶路撒冷是西的一个组成部分， 

W.n  m m ù 丄权之下。埃及要实施联合 w 义 t -耶 

路撒冷问题的各项决议。这是多年来埃及的一贯立 

场，是不会改变的。不论是柜绝国家的污蔑和慢骂， 

还 以 色 列 的 顽 W不化和附烧汰视和f-的U 找 ,都不 

能使埃及放弃这个立场。

1 4 0 .埃及将缠续推动和平进程，向所有备方 

— 持柜绝态度的人和保持沉默的人、以色列人和阿 

拉们人货出的和平桃战。中东不能象过去30件:那样继:



续下去了，因为过去30年的情况只对少数人有利而损  

害多数人的真正利益，使巴勒斯 a 人民在拿巴勒斯坦 

人民的命运作为大赌注进行赌博的赌徒手中备受苦  

难 ，并使埃及、黎巴嫩和叙利亚人民做出了牺牲，而 

其他的人则一味无休止地非分妄为，利用巴勒斯组问  

题为他们的目标服务。从根本上全面解决这些问题的 

时候已经到了。否则 ，就让那些为个人利益很想使这些 

问题继续存在下去的人承担由此产生的一切后果吧！

1 4 1 . 我们已对持拒绝态度者说过，不管他们是 

不楚我们的阿拉伯兄弟，如果他们提出可行的替代办  

法 , 或 者 他 们 对 f 如何实现金旧和平有史好的明确建 

议成 i ! ■.休 见 ，我们准 ^^«』'他们一近怒力。然而我们 

听到的只 : 大声叫嚷，我们还遭到了无休止的 & 辱 、 

m ù 、侮辱和无礼的斥责。请允许我利用这个机会向 

他们提出一点忠告。埃及一直受到巨大的俳镑。我们 

遭受他们侮辱这并不是第一次。在 1961年叙利M 脱离 

阿拉伯联合共和国之后召开的什陶拉会议 22上对埃及  

进行的满镑和侮辱，至今仍然记忆犹新。也是在那次 

会议上，我们所到了远述超过我们现在所遭受的侮  

辱 、指责和辱骂我们的话。而且我必须补充一句，当 

时根本不存在任何戴维营协议，也不存在与以色列缔  

结的任何条约。

1 4 2 . 因此，我必须真诚地指出， 目前涉及的问 

题 M 戴维 1，m 议成Hi勒斯 II 题 都 没 何 X i系 。 简 

JYU兑来, 实 IViVh'f况 JÜ 阿拉们地区的A t拽 W 家 Yr- 幻 

想 ，以为现在时机已经成熟，它们可以实现 Ü 己长期 

怀有的取代埃及在阿拉伯世界所起的天赋历史作用的 

梦想了。看来它们忘了 ,这种作用不是玩弄明谋或巧合 

的结果 ， 也不是货借论战或耍花招就能取得的。它嚴 

多少世纪来埃及在智力与文化上所作贡献的 1':|然结 

果 . 它是一代接一代的埃及人为坚持阿拉伯段族的事 

业 、维护其团结，掉卫其尊严以及保妒它而作出牺牲 

的结果。

1 4 3 . 关于以色列，我们有很多话要说，我们向 

以色列伸出了和平之手并对它说，为了实现公正、持 

久和全面的和平，必须全面解决巴勒斯坦问週。尽赞 

以色列黎署了一项明确规 ;dî解决巴勒斯抛 l'nj题 决 -

东问题的关键的文件 ， 但楚我们没现以色列W•次沉 

继 于 在 被 领的阿拉伯领上上建立新的足屈点 。 以色

列还允许其国民购买被占领的西岸和加沙地带的土  

地 。这种行动所暴露出的意图是不能也不应该容忍的， 

因为它表明以色列是在推行非法的殖民定居政策。这 

种行动的目的还在于改变Q 勒 斯 坦 领 土 的 阿 拉 伯 特  

性 ，设置人为的障碍，以胆挽全面恢复巴勒斯坦人民 

对他们领土所拥有的权利以及完全收复这些领土。

1 4 4 . 在这方面，我要重申埃及总理发表的一项  

声 明 ，声明强烈遗责以色列推行的这种不知羞耻的政 

策 ；我们认为这种政策严重违反了国际法，明显违背 

了联合 H 的决议，并且阻挽了和平进程，而和平进程

•求找们 l î im 所 各 方 ，允：!!；是 111勒 斯 别 人 民 的 权  

利 。

1 4 5 . 埃及断然反对以色列建立足居点的政策， 

决不会赞同这种政策。它断然反对以色列对阿拉伯耶 

路撒冷采取的政策 , 如同它反对以色列改变被占领土 

的地理特征和人口构成的政策一祥。埃及现在不接受 

而且将来也永远不会接受以色列，企圏逃避它根据戴 

维宵协议所承担的存关巴勒斯坦人合法权利的义务的 

任何行径。埃及断然反对一切企图否定巴勒斯坦人民 

对他们在西岸和加沙地带的土地所拥有的固有权利的 

行为。它断然反对以色列侵犯黎巴嫩主权以及对住在 

黎巴嫩的巴勒斯坦人民进行侵略的行为。确保以色列 

安全这一借口并不能证明它再三侵犯他 1S主权、屠系 

IÜ 勒斯 j u A . w j i ï n ü ：师的。

146. 如果以色列希望和平进程继续下去并得到 

巩画，它就必须停止这些政策和做法。同时，巴勒斯 

坦人也应该重新考虑他们拒不参加和乎进程的态度 。.

147. 我 们特此呼 吁以色列和巴解组织相互承  

认 。我们还要求以色列停止建立定居点以及一切有关  

措 施 。以色列还应该不采取任何侵犯黎巴嫩主权和领 . 

土完整的行动。此外，我们呼吁以色列和巴解组织开始 

和平对话。为了促进这个期待已久的目标的实现，埃 

及充分准备提供一切必要的援助。在这方面，我要宣 

布 ，埃及准备耍求召开一次由所有有关各方参加的扩  

大的国际和平会议，以 确 保 在 该 地 区 实 现 全 面 和

T 。

1 4 8 . 力此目的，埃及将高兴地参加秘书长所提 

到的那个 M 际会议。秘书长个人为了促进在中东建立



公正与持久的和平作出了不懒的努力，为此埃及对他 

表示感嫩和赛扬。

1 4 9 .主席先生，正如你在开幕词〔第 i 次会议） 

中蛋确指出的那样，所有的国家都强调它们致力于 

a 人权。联合 [B1在 其 决 •议和☆约來力的

协 )iîr |，，也同样银调并进一it：-陶释 r 维护人权的必夏 

性。尽t ? 有所有这些国际文件，但是，人权事业仍W  
要我们作出特续不断的努力。大家公认，否定人权就 

是否定和平的实质，并对实现和平的机会构成严重戚 

胁，我们的非洲政策就是建立在这个前提之上的。因 

此，我们彻底反对南非的殖民种族主义，我们将進续 

不遗余力地支持为反对南非种族主义政策而进行的持 

续斗争。我们深信，这场斗争必须继续下去，而且一 

定会继续下去，直至南部非洲实现平等、尊严与自 

由。

1 5 0 .对于南非的种族隔离、外国对纳米比亚的 

占领、企旧在津E 布卞統弄拖延战术的行径以及种族 

主义和殖民主义势力对赞比亚、奨藥比克、博茨瓦纳 

和安哥拉不断进行的侵略，我们应该采取的共同的坚 

定立场予以回击，以便结束这些令人厌恶的现象，而 

这些现象一起在这个地区出现则是为了剥削非洲和非 

洲人。我们非洲人已使殖民主义跨台，并使我们的国 

家摆脱了殖民主义残余。因此，只要我们下定决心， 

团结一致，我们是能够结束南部非洲的危险局势的。

151. 作为非洲关于津巴布韦问题的共闻意见的 

一部分，埃及要重申支持爱国阵线这一津巴布韦人民 

的唯一合法代表的重要性。埃及呼吁所有的国家要 

承认穆佐雷瓦政液。

1 5 2 .埃及坚信，一切同在津 13布韦实现和平有 

乂的安徘都应该在联^^旧和非洲统一组银的主持下作

1 5 3 .我们还要重申，我们反对1978年12月在纳 

米比亚举行的选举，那次选举的目的是要违背在其唯 

— è•法代表西南非洲人民组织领导下的英勇的纳米比 

亚人民的意愿，将一个伪政权强加给他们，

154. 正投入巨大力量为使非洲大陆摆股种族主 

义、殖民主义和外国t!ï领而进行斗争的埃及，再次重 

申它向南部# 洲人民作出的卞述隶诺和探证：它将缝

续向纳米比亚，津巴布韦和南非的民族解放运动进行 

的英勇斗争提供毫不动摇的支持„

1 5 5 .同时，我们闻样遮責一切形式的外国存在 

以及对非洲进行的任何干涉，不管其起因如何。非洲 

JliH I:•洲人的。非洲不 i!；进 f/ '冷战 . ||<1际竞//t和对立集 

旧 [̂!遂的场所，也不是N 际缓和粒圾倾倒场。非洲大 

猫既然Ü 经 摆 脱 了 老 武 的 U义和殖民主义，也一

么摆脱各种形式的新殖民义。

1 5 6 .如我早些时候所说，埃及是第三世界的一 

个组成部分 ,它完全致力于不结盟的原则。埃及是不结 

盟运魂的创始成员同之一，它有责任使不结盟运动的 

理想发扬光大。它是为加强不结盟运动的有效性而作 

出贡献的那批国家中的一个，而到今天,不结盟运动已 

成为一座幾然蛇立的大厦，它致力于维护发展中国家 

以及所有小国的独立，反对国际集团的专横暴虐和势 

力范围所带来的危险。它还全力反对外国统治和殖民 

Jk 义以及一切形式的犯Æ:权和T•涉内部务的行

y'j。

1 5 7 .在这方面，埃及坚定地支持民族解放运 

动，- j贯为维护各国的主权和领土完整以及各国人民 

的天赋权利而奋斗。埃及反对一切形式的外国干涉， 

反对以武力相咸胁或使用武力。

1 5 8 .埃及将继续为维护不结盟运动、反对一切 

企 I劉偏离轨道、改变方向或背离不结盟运动原定方计 

的行径而努力，因为这些行径对不结盟运动的成员 

国、各国人民和民族的利益产生不利影响。

159. 不结盟运动是个生气勃勃和充满活力的运 

动。它的原则，目械和倡议都是为了増进人类的幸 

福。我们决，不能忘记，最近召开的第十届专门讨论裁 

r东fi'l题的大.会特别会议足 l、V:不结sa运动的要求举行的 

这一点，才保证了该会议取得成功。不结盟运动在国 

际活动的各个领域所作出的贡献，是一个萌成事实， 

只要不结盟运动细心坚持它的原定原则和目标，不允 

许权势集团损害其效能或使它脱离原来的道路，它就 

会在国际事务中继续发挥这个崇高的作用。

1 6 0 .鉴于不结盟运动内部最近出现的变化，埃 

及呼吁这个运动的全休成员国认清危及不緒盟的种种 

花招弁反对一切外来T ‘涉，以便能够维沪该运动的原 

定原则、目标和团结一致.



161. U：我们记住坦弟尼亚联合共和W Ê、统朱利 

叶 斯 ，尼雷尔在第六次不结盟运动S 家元樣或政府rv 
脑会议上所说的话吧！他说：

"即使我们iu u 成 W • 势化H1, 我们üinr

能做到这…-;!Â。如架这个运动试图 成 ; 个权

势傻R1或 I f  •个权势jfêPII站 ® ,耶它就

Æ或对实现世界和平影响力 T 。"

1 6 2 .力代国际经济关系正在经 l ÿ - -个通货膨 

胀 ,债务累 lu .贸易逆.):ï和保於1-:义抬义的位,'二，、阶段。 

这对没诚小W 家的&M-速度产卞. r i ï .抜 的 不 利 响 。

1G3. 第 Ehi\贸发人会朱能有效僻决: -IZIé t l  '̂ 1家 

所 lilf临的根本问题 ， 使人们深感 :lir;观 。联 i>u⑩ 1，'7:和 

技术促进发展会议以及根据大会第 3 2/174号决议设立 

的全休委员会在建立新的国际经济秩序方面取得的有 

限成果 ， 同样使发展中国家感到失望 ， 并且未能创造 

出 有 助 于 在 各 个 经 济 须 域 进 行 富 有 成 果 的 对 的 气  

氛 。

1 6 4 .第二个联合国发展十年即将结束。 i r 前， 

我们正处在起草第三个发展十银新战略的过程中, 制 

定这个战略的目的应该是加快发展中国家的发展步 

伐，缩小S ：达pïi家-10义展||，W 家之问n 前不断扩大的

W 此、，115•之^ 化，

根本上改变齐慨念 l'KüX诚政☆.û；愿 , 以及旭,(S Il-HÉ 
肴待经济现实并实现上述r ife 而 不 只 /H I I义丄 'Jl：应 

发展中国家的要求的真实政洽愿望。

1 6 5 .虽然在建立新的国际经济狭序方面取r i进 

展在很大程度上取决于发达国家的政治承m-, 但发展 

中国家应该负起对本国人民的发展事业所承担的基本 

责任，这也是确实的。因此，具有头等重要意义的 

是，发展中国家应加强它们之间的经济合作，实现集 

体和单独的自力更生， 以此作为调整国际经济关系的 

主要工_H：。

1 6 6 .在结 :iji 我的 &  l'i'li'l-, i/f 允许我 W 次，Tü ii,联 

众国是缺>̂；的[Hi家化{>休， 它地力 r 力 r  lit界 fl"I H| 1 
各w 人民的利riâïïif义:现wiv】巧 I f  |；i安全。联 fî-mia-fj- 

特殊的责任去把世界从由于令人惊恐的军备竞凝而使 

它颜临的危险边缘拉[il来并使世界摆脱核军备逐步升 

级和扩散的局面，

1 6 7 .減然，两个超级大国在某些 i :要问题上的 

立场在相互靠近，但是在其他问题上，它们同意各待 

己见；" 国际缓和"和 " 国际谅解"这些词语就楚 iti此产 

:'k的。不过，找们 不 忽 、略 这 个 即 |1|这种缓 fil 
产生的和平楚脆琪j和发沒可危的。核战争的危险仍然 

存在 ,发‘化区域性战卞和局部战//I■的危险,足 我 们 受

泥的现实储陵。因此，实现全面彻底裁本，特别Æ 在 

有效的国际监督下实现核裁军就显得更加董要。人-货 

只有通过裁军才能实现真正的和平；iil此节豹下来的 

r i额 '"T(得31:支将么加快 te展的进fil并 i j i «  n，;i Ik安个 „

1 6 8 .然 Ifll', ïij•以指,'11的是， 势的级和 la 

对裁苹取得进展和裁减军备起了重大的椎动作/n。 
无疑问，联合a 在这个须域中作出的努力，非常有助 

于为在未来开创一个人类能够享受到和平果实的时代 

铺平道路。这些努力的表现形式是联合国特别就有关 

核裁军建立和平区如印度洋和平区以及在非洲和中 

建立无核武器区的问题进行的审议、谈判和研究。

1 6 9 .主席先生，正如你正确指出的那祥，和平 

是不可分割的。要使和平持久，它就必须是公正，彻 

底和全面的。因此，裁军 > 尊重人权和经济平等原则 

以及非范民化是和f-的拟本要素。如果我们不制止?|=:
孫和Mn[ii:i'Km犯人.权 以 及 、v.以 i-: 

w f  卞 . Jl-M 利 & 111 'î̂ ，R所 171 %— - w IH 和 1 '1. 

大旧和小1 人hi的权利为基础的新的W 经济秩If 
的时候到来之前，和平仍将是--个脆弱的结构。

170. 只耍世界上还有男晃女女为人类的幸福而 

奋斗，孜孜不倦地追求和平，力使子孙后代免遭战祸 

而继续努力 , 并为加速经济发展和社会进齿作出贡 

献，和平的明灯就将继续照亮我们的星球，并指引人 

类走向一个人人幸福的更为美好的未来。

下午1时30分散会。

次^̂议，îÎïhK。

21979年6月18 1:1在维也纳签订的美利坚合众M和苏维埃 

社会主义共和a关于限制进攻性战略武器条约。
3 见文件 A/CONF.62/88.
«见文件A/33/417,附件二。



5见欧洲人权委员会：《委员会iX;于塞浦，路斯对土耳其提出 

的Æ(5780/74号和第6950/75号起拆书的彼告》（施特拉斯堡， 

欧洲禅:事会，1979# ) ,
萨基亚阿鄉拉和里奥德奥罗人民解旗阵线，

. 7见《安'全理事会.正式记'-录，第三千三.洋，1978年7 
8 Ü和 9月份补编》，文件S/12827。
' % 《国际新闻公报部》，第7»卷，第2016 i) (1978 -；|；7 
月），第52至57页.

《安全理事会正式记录，第三十H年，197»年4月，5 
月和6月份补编》，文件S/13369,第51段。

见《安全理事会IE式记录，第三十四年，197»年4月. 5 
月和é月份补编》，文件S/13369,第3»和51段.

«1978年1月25日至30日在贝尔格莱德召开的不盟国 

家外交部长会议宣言. 见文件A/33/206,觉72至79段。

«1979年9月3日至9 口在哈瓦那召开的第六次不结盟II 
家和政府首脑会议最后宣言. 见文件A/3'4/542。

«1972年7月2日在西姆拉签订的rnrï政府和E :S斯 JJ1 
政府乂 T-双边关系的协定。

«1979年 a月26口在:f肖盛顿签订的阿拉伯埃及共和I I和以 

色列国的和平条约.
**在戴维敦商定的# T-实现中东和平的網要,以及 

9月:17日 在 华 盛 银 終 于 孩 怀 ‘项埃及同以色列'之》的 

和，平条约:的纲要，

1JÂL《安全理事会正式ill录，第三十二年，1978.11，: 7月，8 
月和9月份补编1 ,文件S/12S27,

«见文件A/34/542,附件，第VIB节，关于同国际经济合 

作促进发展有关的全球谈判的第9号决议。

见《安全理事'会正式记录，第二十六年，1971年10月，11 
月和12月份补编》，文件S/t040:3,附件二.

全文见《每周总统文件汇编》（华盛顿，政府印刷局， 

1978年），第14卷，第38号，第1523至1527页，

2»见联合国：《条约'E编》，第70卷，第241号，第260页。

见〈〈安全理事会正式记录，第三十年，1975年10月、11月 
和12月份补编》，文件S/11893.

«2i962ir-8刀22n:*ii3in7r:黎巴嫩的什陶拉举行的阿拉伯 

W家収盟*r.ÿ別会议。


